

[Text]

In the construction of CPI about 60,000 price quotations are collected each month, almost all by personal visits to retail outlets. Of these about 40,000 are for food items. Precise specifications control the items priced to retain quantity and quality comparability from month to month. The wide range of outlets sampled is carefully selected to be broadly represented for price-change purposes. Pricing goes on from about the twentieth of the month before the index-reference month to the fifteenth of the index month. Pricing specifications and outlet samples are continually updated. Basic items and weights are generally updated about every 10 years. More frequent updating, both for our research and research in other countries, has shown that it makes little difference to the trend of the all-items index or of the food component.

At a level below the consumer level the industry's selling price indices are similar in structure to the consumer price index. The basket of items and weights used for the ISPI indexes are derived from the 1961 distribution of commodity shipments by industry. Price samples of establishments are selected on the basis of the importance of shipment for individual items and prices, and the prices are collected by mail questionnaires according to precise specifications. This material is also carefully checked out at headquarters by our commodity experts.

In the case of farm price indexes, we publish two. The first is known as the Index Numbers of Farm Prices of Agricultural Products, which is an index of average returns to farmer per unit of product marketed. It does not try to retain strict quantity and quality comparability from period to period, and therefore it differs from the rest of the price indexes which we produce. The second one that we produce is a Wholesale Price Index Numbers of Canadian Farm Products. This index aims at strict quantity and quality comparability, using prices at or very near the farm level for specific grades of grains and livestock and so on, and most of these price data are collected for us by Agriculture Canada.

In the second part of the brief we attempt to show you some trends in food prices and we place this in a context which ranges, for annual figures, from 1961 to 1972 and then focuses in with monthly data on the more recent period, the 12 months ending in December 1972 and, in some cases, an even more recent period, six months ending in December 1972.

Mr. Lawrence: Mr. Chairman, before we get into the actual trends, as shown by the indices, would this not be a good time to ask Dr. Ostry questions on the actual gathering of the statistics? This would give her a little rest and, at the same time we could put some questions to her on that one aspect.

The Chairman: I was hoping that in about 10 minutes Dr. Ostry would sum up her presentation and then we could get right into the brief.

[Interpretation]

qu'aux familles constituées de deux adultes et quatre enfants résidant dans des villes de plus de 30,000 habitants et dont les revenus en 1957, année de référence pour la pondération, varie de \$2,500 à \$7,000. On va bientôt réajuster cette unité type pour qu'elle comprenne les familles au revenu annuel se situant entre \$4,000 et \$12,000 en 1967, ce qui recouvre près de 60 p. 100 des familles urbaines de deux membres ou plus.

Pour établir l'indice des prix, on recueille chaque mois environ 60,000 prix en s'informant presque toujours directement auprès des détaillants. Environ 40,000 de ces prix concernant l'alimentation. Des spécifications précises sont attachées à chacun des articles pour que la quantité et la qualité restent la même d'un mois à l'autre. Le large éventail des produits entrant dans l'échantillon est soigneusement établi pour qu'il soit très représentatif dans l'optique du changement des prix. Le relevé des prix va du mois précédent le mois indice de référence jusqu'au 15 du mois indice. Les spécifications de prix et les échantillons sont perpétuellement réajustées. Les articles de base ainsi que les poids sont généralement réajustés environ tous les dix ans. Un réajustement plus fréquent, effectué dans nos services et dans ceux d'autres pays, a montré que cela influe très peu sur la tendance de l'indice comprenant tous les articles ou sur les composantes de l'alimentation.

Au niveau précédent le niveau du consommateur, la structure des indices de prix de vente de l'industrie est analogue à celle des indices des prix à la consommation. Les articles et les poids employés par ces indices découlent de la distribution de 1961 des expéditions de produits par l'industrie. Les échantillons des prix des établissements sont choisis proportionnellement à l'importance des expéditions concernant chaque article et chaque prix, et les prix sont recueillis par l'intermédiaire des questionnaires répondant à des spécifications précises et envoyés par la poste. Ces données sont également soigneusement épluchées par nos spécialistes.

Pour ce qui est des indices des prix agricoles, nous en publions deux. Le premier, intitulé nombre indice des prix à la ferme des produits agricoles indique les recettes moyennes du cultivateur par unité de produits commercialisés. Il ne met pas l'accent sur la continuité de la quantité et de la qualité et par conséquent il diffère des autres indices des prix que nous produisons. Le deuxième est intitulé nombre indice des prix des produits agricoles. Cet indice s'attache directement aux variations de quantité et de qualité, en se fondant pratiquement sur les prix au niveau de l'exploitation agricole pour ce qui touche la classification des grains, du bétail etc. etc. La majorité de ces données sont recueillies pour nous par Agriculture-Canada.

Dans la deuxième partie du mémoire nous essayons de vous indiquer certaines tendances dans les prix alimentaires et nous les plaçons dans un contexte temporel qui s'étend de 1961 à 1972 et qui indique de façon plus précise les données mensuelles pour une période plus récente, à savoir les 12 mois de 1972.

M. Lawrence: Monsieur le président, avant de passer aux tendances, indiquées dans les appendices, ne serait-il pas opportun de poser à M^{me} Ostry des questions concernant la compilation de ces chiffres? Cela lui permettrait de se reposer un peu, et en même temps, nous pourrions lui poser des questions à ce sujet.

Le président: J'avais pensé laisser encore dix minutes à M^{me} Ostry pour terminer sa présentation et nous aurions alors commencé à poser des questions.